

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves 24 de Abril de 1902

Año XXXI. Núm. 8.726

PARALELO

Ya tenemos de regreso á los diputados demagogos y jacobinos que fueron á Francia y Bélgica, sirviendo en esta última nación de pretexto á las algaradas de los socialistas, únicos que á la sazón representan allí el espíritu liberal en su verdadero y estricto sentido.

En París el Gobierno archirrepublicano y archianticlerical de Waldeck Rousseau, en el que figura, no un aficionado al socialismo, como Canalejas, sino un socialista auténtico, como Millerand, no consintió á los diputados españoles la celebracion de un mitin, en el que no pensaban ciertamente de cir mayores ni mas barbaridades que las que aquí suelen decir ellos y sus amigos en cualquiera de los mitins que, á ciencia y paciencia de las autoridades monárquicas, celebran con lamentable frecuencia.

En cambio, ese mismo Gobierno republicano y anticlerical, masónico y socialista, les prohibió seguir publicando en la «Ville-lumière», en la capital del mundo, que decía Victor Hugo, en el centro de la revolucion cosmopolita, un periódico que no era sino sucursal de otro que se publica en esta villa y corte de Madrid, en la modesta capital de esta reaccionaria, clerical, obscurantista é inquisitorial nacion española.

Y he aquí que los diputados españoles que se habian ido á Francia en busca de un poco mas de libertad que la que se disfruta en España, y que sólo hallaron allí suspensiones y prohibiciones que, de ordenarse aquí, hubieran sido calificadas de inauditos atropellos gubernativos, levantaron el campo y se fueron á Bélgica.

¡Bélgica! ¡La nacion archicivilizada por excelencia! ¡El país donde la moderna cultura material ha llegado á su colmo! Allí no hay estepas, ni manchas, ni desiertos, ni baldíos; el suelo es un jardín primorosamente cultivado; la poblacion es tan exuberante, que no la hay mas densa en todo el mundo; la industria, el comercio, cuanto, en suma, se llama vida moderna, cuanto sólo tenemos en España en mínimas y casi ridículas proporciones, está en aquel país tan desarrollado y próspero, que asombra y anonada á quien lo contempla por primera vez. ¿La maquinaria? En Bélgica se hace ya todo por máquina, como cuenta Wells que hacen los habitantes de Marte, y en toda Europa la maquinaria belga es la mas apreciada por su maravillosa perfeccion; la mejor de las locomotoras, verbigracia, construida en el mejor de los talleres de Inglaterra, es un artefacto tosco al lado de una locomotora usual de las fábricas de Bélgica. No hay compañía ferroviaria tan rica que pueda darse el tono de tener todo su material de traccion traído de Bélgica, porque resulta muy caro; pero no la hay tampoco tan pobre que no compre

algunas locomotoras de aquel país, y que no las conserve cuidadosamente como lo perfecto en su género.

Los diputados jacobinos españoles se dijeron sin duda: vamos á Bélgica. Vamos á ese emporio de la civilizacion moderna; allí la libertad, creadora de tantas maravillas, nos amparará con sus alas... Allí podremos despoticar á gusto.

Pero ¡oh desencanto!... La granjería que hay en Bélgica, como en todas partes, recibe efectivamente á los demagogos españoles con palmas en las manos y con gritos estentóreos en las enroquecidas gargantas pero ¡ah!... Bélgica, la cultísima Bélgica, el emporio del comercio, de la industria, de la maquinaria, de la agricultura, de la ciencia y del arte, Bélgica... ¡está gobernada por los clericales!

¡Horror de horrores! Lo primero que se ocurre á las autoridades belgas en cuanto echaron la vista encima á nuestros jacobinos, fué ponerlos al otro lado de la frontera. ¿Qué tienen ustedes que hacer en Bélgica?—les preguntaron con actitud.—¡Vayanse inmediatamente de aquí! La tierra de la civilizacion no quiere nada con ustedes... Con la música jacobina á otra parte.

Y esto dijeron las autoridades belgas á los jacobinos españoles en un despacho cuyas paredes estaban adornadas de cuadros representando... ¿A la diosa Razon?... No, por cierto; que eran imágenes de santos. Esto es lo que mas ha chocado á Basco Ibañez. ¿Cuadros de santos en los despachos de los comisarios de policía de Bélgica?... ¿Pero cómo se explica tal contrasentido?... El pobre demagogo creía estar soñando.

Y resulta que ni en la republicana Francia, ni en la cultísima Bélgica, se tolera lo que en nuestra patria es moneda corriente.

¡Qué honra para la familia!

TELEGRAMAS

Madrid 23.

La prensa monárquica viene alborotada esta noche y cuenta que el rey asistió al despacho con los ministros, preguntando las causas de la odiosidad contra el impuesto de consumos, la posibilidad de substituirlo ó trasformarlo y la manera de hacerlo.

Preguntó tambien las causas de la carestía de la carne, medidas adoptadas para remediar el mal y si el proyecto rebajando los productos arancelarios resuelve pasajera ó definitivamente la cuestion.

El Sr. Moret contestó á todas estas preguntas dando amplias explicaciones.

La prensa monárquica ensaiza el talento, la ilustracion, modestia, oportunidad y agudeza reveladas en las observaciones del rey, dando poco menos á entender que no nos le merecemos.

San Sebastian.—Corre el rumor de que la guardia civil habia aprehendido muchas armas de los carlistas.

Se trata de varias escopetas de caza recogidas el mes último en las inmediaciones de Azpeitia.

Dichas armas fueron puestas á disposicion del gobernador.

Un periódico denuncia que en España se ha emprendido hace algún tiempo una cruzada contra los liberales colombianos y venezolanos.

De España han salido para mantener la insurreccion contra el presidente de Venezuela, general Castro, oficiales y tropas.

De España se han enviado expediciones para ayudar al Gobierno de Colombia.

Contra tal violacion nada hace el Gobierno, aunque sabe lo que ocurre.

Los trabajos de reclutamiento se hacen por agentes clericales.

Hasta ahora ningún agente diplomático ni consular ha intervenido, ni se ha hecho responsable de tales trabajos.

Tres expediciones han salido de España contra Venezuela y Colombia, y se preparan activamente otras.

Como se busca gente de mar, y siendo Andalucía actualmente un foco de jesuitas, allí se han hecho los primeros trabajos; en Cádiz singularmente.

En otras poblaciones marítimas ocurre lo propio.

De las contrataciones hechas con unos 3.000 hombres de Cádiz, resulta que han de servir en tres buques expedicionarios de guerra contra Venezuela, que tienen que pelear contra la misma ó cualquiera otra nacion.

En el contrato se hace la salvedad de que no se les obligará á combatir contra España.

Llevarán como sueldo, en oro, el doble de lo que España pagaba en las respectivas graduaciones, en las colonias de Ultramar.

A todos se les han dado dos pagas adelantadas.

Marineros, artilleros, contra maestres y maquinistas en gran número se han contratado para formar las tripulaciones citadas.

Tambien han sido ajustados algunos oficiales de la marina de guerra española.

Entre ellos están los tenientes de fragata Escudero y Galvez.

Otro de los contratados es el contra maestro de la «Numancia», Sr. Navarro.

A algunos jefes de la Armada se les han hecho proposiciones de gran provecho, alentándoles para marchar.

La primera expedicion salió ya de San Fernando.

Se hizo el viaje por tierra hasta Algeciras, y de allí entraron los jefes y hombres en Gibraltar, donde embarcaron con rumbo al puerto libre de Bremen.

Allí se harán cargo de un vapor comprado.

La segunda expedicion se está alistando á toda prisa.

Saldrá en direccion á Burdeos. En aquel puerto está sufriendo reparacion el crucero marroquí «Washir», comprado recientemente al sultan de Marruecos.

Del «Washir», se hará cargo esta segunda expedicion.

Villagarcía.—Ha fundado en este puerto la escuadra francesa, la cual permanecerá aquí cuatro dias.

Cádiz.—Ha llegado de Canarias y Fernando Póo el cañonero «General Cocha». El crucero «Pelayo» ha suspendido su salida hasta nueva orden. El cañonero «Marqués de Molins» ha hecho pruebas de máquinas; en breve irá á Ferrol.

Ferrol.—El «Carlos V» ha suspendido la salida para las rias bajas con motivo de la variacion de la llegada de la escuadra francesa, que estará aquí el 26 del corriente.

Los obreros preparan festejos para el primero de mayo y organizan una jira campestre, á la que asistirán las mujeres asociadas.

París.—Telegrafian de Bruselas que anoche se efectuó un mitin, al que asistieron miles de personas.

El diputado socialista señor Vanderelde dió cuenta de los ofrecimientos de auxilios pecuniarios que se le han dirigido del extranjero, para que no sucumban en la lucha.

Pronunció frases de aliento, y terminó diciendo: «Juro, sobre los cadáveres de las víctimas del Gobierno y ante centenares de miles de huelguistas, que lucharemos sin tregua ni reposo, hasta conquistar el sufragio universal.»

Asegurábase que se preparaba un golpe teatral para la sesion de hoy en la Cámara de diputados.

París.—Telegrafian de Argel que las elecciones municipales, efectuadas en aquella ciudad, han sido falsadas hasta tal punto, que ha sido preciso anular 1.900 boletines de voto.

París.—Un telegrama de Verriers (Bélgica) denuncia que por consejo del burgomaestre y de las autoridades, los huelguistas de dicha ciudad han pedido el arbitraje del rey Leopoldo.

París.—La Asamblea federal ha aprobado la conducta del Consejo federal en el incidente diplomático con Italia.

Berna.—Con motivo del asesinato del ministro del Interior de Rusia, M. Siplagine, la policía francesa ha practicado unos quince registros en otros tantos domicilios de refugiados rusos y ha recogido varios documentos que establecen ciertas relaciones entre dichos refugiados y el asesino del referido ministro.

Londres.—La Cámara de los comunes ha ratificado por 283 votos contra 97 el acuerdo en virtud del cual se autoriza un impuesto sobre los cereales.

San Petersburgo.—El general Vankowski, que desempeñaba el cargo de ministro de Instrucción pública, ha dimitido a consecuencia de la oposición del Santo Sínodo á la reforma escolar. Este incidente ha promovido viva agitación y se temen nuevos desórdenes en las Universidades.

Helsingfors.—En un rescripto dirigido por el Gobernador de Rusia al gobernador de Finlandia se concede á los reclutas de este año un plazo suplementario para someterse á la ley militar. En dicho rescripto se indica que, si los referidos reclutas no se muestran sumisos, se adoptarán contra ellos medidas de rigor.

Habana.—M. Rothorone, complicado en los fraudes de correos cometidos en la isla de Cuba y que fué condenado á seis años de prisión y 35.000 dólares de multa, ha sido puesto en libertad.

Manila.—Un pequeño destacamento norte americano que buscaba manantiales de agua en Mindanao, fué atacado por los moros y solo pudo librarse de ser aniquilado, gracias á la llegada de refuerzos con un cañón. Fueron muertos 7 moros. En todas las aldeas ondea la bandera roja, lo cual indica que sus habitantes están dispuestos á luchar á todo trance.

Roma.—Telegrafian de Viareggio, que el maestro Puccini, paseando en automóvil, no pudo frenarlo y fué á chocar contra un árbol, destrozándose por completo el vehículo, saliendo ileso el ilustre músico, resultando herido un amigo que le acompañaba.

París.—Comunican de San Petersburgo que las declaraciones hechas por el asesino del ministro del Interior ruso, han servido para descubrir un complot, cuyo objeto era dar muerte á todos los ministros del czar.

La conjuración tenía ramificaciones en el extranjero.

París.—El complot tramado contra los ministros rusos que se fraguó en Finlandia, tenía ramificaciones en Londres, Zurich y Roma.

Londres.—Comienzan á tocarse en Eimladia las consecuencias de la supresión de la autonomía.

El alistamiento de los reclutas que habrán de ser incorporados al ejército regular de la metrópoli, ha dado ocasión á graves desórdenes.

Estos comenzaron el día 17 del actual.

La multitud atacó é hirió á paños y pedradas al comisario de policía.

Al día siguiente se produjeron los desórdenes.

Un gendarme fué maltratado por los alborotadores.

Acudió un destacamento de 50 cosacos, y fué recibido á pedradas.

Los soldados hicieron uso del látigo. La sedición no tomó toda la importancia que se temía, dada la excitación de los ánimos, gracias á la intervención de un pastor protestante.

De la colisión resultaron ocho agentes y ocho cosacos heridos.

LAS SUBSISTENCIAS

Hacen bien el gobierno y las Cortes en preocuparse de la carestía de las subsistencias en Madrid, y aún harán mejor si extienden á toda España el estudio de tan grave problema.

Los periódicos publican estos días datos de los cuales se deduce que en Madrid es la vida infinitamente mas cara que en París y en Londres.

El kilogramo de pan cuesta 20 céntimos en Londres, 35 en París y 40 en Madrid.

La leche cuesta el hectolitro 30 céntimos en Londres, 40 en París y 80 en Madrid.

El litro de petróleo cuesta en Londres 20 céntimos, 45 en París y 80 en Madrid.

La carne de vaca cuesta el kilogramo en Londres 1'50 francos, en París 2 francos y 3'50 en Madrid.

«La Época» observa con mucha razón que esto explica la excesiva mortalidad que se registra en Madrid, mortalidad que suele atribuirse al clima, á lo brusco de las variaciones termométricas, á la diferencia extraordinaria que se nota entre la temperatura máxima y la mínima dentro de cada veinticuatro horas, y que en realidad, sin desconocer la influencia de esos factores, depende principalmente de la falta de alimentación.

«La carestía y la mala condición de los alimentos—añade aquel colega—hacen que se engendren seres anémicos, sin vida, que constituyen terreno adecuado para que en él se desarrolle toda clase de enfermedades, y que carecen de fuerza para resistir la menor dolencia, y son causa además de que, consumiendo la alimentación la casi totalidad de los pequeños jornales y los mezquinos sueldos, no queden recursos que emplear ni en la higiene, aquí descuidadísima, ni en la educación, sobradamente deficiente.»

¿Hace falta añadir que semejante situación exige pronto y enérgico remedio?

LA VELADA DE ANOCHE

Con una numerosa concurrencia que llenaba la sala, y entre la cual se contaba todo lo mas escogido de la buena sociedad de esta población, tuvo lugar anoche en el espacioso Salon-Teatro de la Academia de San Estanislao, la velada que distinguidas damas habían organizado, bajo la dirección artística del ilustrado y conocido maestro de canto y piano el Sr. D. Domenico Bellísimo, á fin de destinar las limosnas que se recaudasen á un fin benéfico.

Con solo ver el aspecto de la sala, se adivinaba que la distinción y el buen gusto habrían de presidir en toda la fiesta como en efecto tuvimos luego la satisfacción de verlo comprobado.

El escenario, al cual se daba acceso por una amplia escalinata, se hallaba tapizado con rica alfombra y cubierto de macetas y flores que armonizaban con el valioso ropaje que servía de adorno al piano é iluminado todo con ricos candelabros de plata, formaban un conjunto verdaderamente deslumbrador.

En la primera fila de sillas, se encontraban reunidas, todas las señoritas que tomaban parte en la velada y allí se dirigían las miradas de los espectadores, no sabiendo que admirar mas si aquellas caras bonitas y juveniles en las que

rebosaba la gracia y alegría ó sus toilettes admirablemente combinadas, conjunto todo de buen gusto y elegancia.

A la hora señalada, y con arreglo al programa que publicamos en nuestro número de anteanoche, se dió comienzo á la fiesta, interpretando el sexteto, compuesto de los profesores de violín Sres Palliser y Bagur, de viola Sr. Ramirez, de violoncello Sr. Soler y de contrabajo Sr. Orfila, acompañados al piano por el Sr. Bellísimo, la hermosa sinfonía de la Opera «Il Nabucco» con una perfección y esmero, que mereció unánimes aplausos.

La distinguida é interesante señorita D.^a Jacobina Baquero, que lucía primoroso traje blanco con encajes del mismo color, subió á la escena y en medio de la mayor expectación, cantó la preciosa romanza de la Opera «Cavallería Rusticana» del maestro Mascagni, con la mayor perfección y sentimiento, siendo calurosamente aplaudida.

Tocó el turno al distinguido aficionado y bizarro militar D. Luis J. Uhler, que nos hizo escuchar el aria de barítono de la Opera «Un Ballo in Maschera», cantado con la seguridad y arte de un verdadero maestro, luciendo su hermosa y bien timbrada voz. Aplausos generales.

Siguió después la bella y encantadora Srta. Felicidad Bonet, que lucía elegante toilette encarnada, que con arte y valentía cantó el Vals «El Extasis» del maestro Ardite dejando encantados á cuantos la oyeron por su hermosa voz y el esquisito gusto con que interpretó tan delicada composición; al final una salva de entusiastas aplausos premió su labor.

El duo de «Ruy Blas» que cantaron la linda y espiritual Margarita Salvá y el Sr. Uhler arrancó generales aplausos: conocidas son ya de nuestra sociedad las dotes artísticas que adornan á tan bella señorita por lo que no es de extrañar que se oyera á los ejecutantes con religioso silencio.

El tocado que lucía de seda azul cielo resaltaba mas su belleza.

Aquí finalizó la primera parte del programa, corriéndose el telon con el objeto de arreglar la escena para el asalto de armas. Al levantarse éste apareció en el fondo de la escena la mesa del Jurado compuesto del Sr. Llanes Teniente de Artillería como presidente y los Sres. Colorado (D) y Barrie tambien oficiales del Ejército; á una señal de estos dos últimos aparecieron los asaltantes Sres. O'Valle y Moreno, siendo saludados por el público ávido de presenciar un espectáculo desconocido para una gran parte de la concurrencia; ambos vestían chaquetilla blanca de asalto, el primero pantalon negro y el segundo el de uniforme. A la voz del presidente y previos los saludos de rúbrica cayeron en guardia ejecutando la muralla terminada la cual, dió comienzo el asalto en el cual ambos demostraron tener grandes conocimientos del arma que manejaban.

Al dar el presidente la voz de alto, terminó tan elegante espectáculo escuchando dichos señores nutridos aplausos. No describimos detalladamente las peripecias y lances, por no ser muy inteligentes en la materia.

Después de breves momentos de descanso, dióse principio á la segunda parte del programa con la «Jalop» á cuatro manos ejecutada por la señorita Bonet y el maestro Bellísimo. La señorita Bonet se nos reveló aquí como una

notable profesora de piano escapándose de sus manos notas raudas y brillantes; huelgan los elogios que pudiéramos dedicar al Sr. Bellísimo pues con citar su nombre basta.

Después de este número se nos dió una agradable sorpresa, pues los niños Bueren, hijos del Sr. Delegado del Gobierno (Emilio y Carlos) cantaron con maestría é inimitable voz cómica el Duo de la Zarzuela «La Mari Juana»; cuantos elogios hagamos de tan simpáticos y graciosos niños son pálidos reflejos de su labor artística que mereció los honores de la repetición; ya en veladas anteriores han arrancado aplausos merecidísimos á nuestro público que vé en ellos dos futuros artistas.

Llegó el turno á la elegante y bella señora D.^a Amalia Piquer de Bueren que interpretó con la maestría y delicadeza de una verdadera artista el inspirado y difícil Vals de la Opera «La Bohème»; la pluma no puede trasladar al papel todas las delicadezas con que nos extasió durante la interpretación. Una nutrida salva de aplausos escuchó al terminar tan distinguida señora. Vestía elegante cuerpo de seda azul eléctrico y falda negra.

Los Sres. Barrie y Moreno representaron un graciosísimo diálogo demostrando condiciones de verdaderos actores. El señor Barrie verdaderamente parecía haber pasado unas cuantas horas junto al tapete verde. El Sr. Moreno muy bien.

Como siempre la Srta. Bonet y el señor Uhler cantaron magistralmente el Duo de «I due Foscari». No podemos menos de repetir los elogios que de los dos inteligentes aficionados hemos hecho; Arte, sentimiento y maestría, de todo ello hicieron verdadero derroche y tanto fué el entusiasmo que despertaron en el público que al terminarse fueron saludados con unánimes y nutridos aplausos saliendo también á escena el Sr. Bellísimo entre los dos, á compartir la gloria.

La señorita Salvá en la melodía «Che cosa é Dio?» hizo gala de las prodigiosas facultades de su garganta y buen gusto. Cantado por ella con tanto «amor» nos pareció todavía más bella tan delicada composición y como siempre que nos deja oír su linda voz, escuchó nutridos y merecidísimos aplausos.

Cerrando la velada se cantó por el señor Uhler y coro «La Morte di Valentino» de la grandiosa Opera Faust de Gounod. El Coro estaba compuesto por la Sra. Piquer de Bueren, Señoritas de Bonet, Salvá, Martorell (S. y A.) Mir, Baquero, Moysi, Aguirre y Uhler (A.) y los señores Barrie, Colorado, O'Valle, Moreno, Llanes, Landesa, y Gomez Romeu.

El aspecto que presentaba la escena desde la sala era hermosísimo, semejava una cesta de preciosas flores; los tonos claros de los tocados de tan bellas señoritas contrastaban con los negros trages y brillantes uniformes de los caballeros. Sofía Martorell vestía elegante toilette de velo de religiosa blanco, cuerpo plisé y estaba encantadora; su hermana Anita bellísima con su vestido rosa de la misma tela y adornos de igual color. Luisita Mir como siempre interesante y simpática lucía falda de alpaca blanca y cuerpo rameado del mismo color. Mariana Moysi de gasa encarnada y viso blanco estaba monísima. La simpática Maria Aguirre vestía de granate. Antonia Uhler muy linda y graciosa llevaba con gusto traje

seda lila. Las cabezas de todas resultaban muy artísticas.

El coro fué interpretado maravillosamente por todos; el Sr. Uhler inimitable en el personaje que representaba, pues parecía verdaderamente el agonizante Valentino herido con malas artes por la espada de Faust. Justo es consignar que nunca se había oído en esta población ni quizá en otras muchas, tan divinamente interpretada esta interesante y conmovedora escena. El público así lo juzgó pues les tributó una entusiasta y cariñosa ovación.

No terminaremos esta modesta revista sin felicitar una vez más á las organizadoras de la fiesta no queriendo descubrir entre ellas por no herir su modestia, á unas distinguidas señoras y señoritas que todo Mahón conoce por sus sentimientos caritativos y bondadosos; y seríamos muy injustos en no redoblar nuestros plácemes al inteligente «virtuoso» al Maestro Sr. Bellísimo que si no gozara ya merecida fama, sus discípulas que en su mayoría lo eran las señoritas que tomaron parte en la velada de anoche, se encargaron de dejar bien sentada la reputación artística de su ilustrado maestro.

Y nos despedimos uniendo nuestros ruegos al unánime de la concurrencia, que al abandonar anoche el salón donde tan agradablemente transcurrieron las horas hacían votos para que «no sea esta la última».

Ampliando nuestro suelto local referente á la votación verificada ayer por las Comisiones de Fomento y Hacienda en el asunto del Instituto de esta ciudad, debemos consignar que en dicha votación no se trataba de resolver si había de suprimirse ó no el mencionado establecimiento de enseñanza, y si únicamente de imponer al Ayuntamiento si procede económicamente hablando, aplicar el plan de estudios tal como lo establece el R. D. de Agosto último.

La mayoría opinó que no cabe dicha implantación, dados los recursos con que cuenta el Municipio, y opinó la minoría que debía pedirse al Gobierno la gracia de que aceptara una reducción en la plantilla del personal, con la cual tendría poca importancia el aumento en el presupuesto.

Y aquí hemos de añadir que el señor Alcalde D. Juan Victory, con una espontaneidad que le honra mucho, se ofreció pasar á Madrid, por cuenta propia para gestionar cerca del Gobierno de S. M. la concesión de la gracia de referencia en favor de nuestro Instituto.

Es de desear que el Ayuntamiento, bien penetrado de cuanto importa á Menorca la continuación del Instituto, haga un esfuerzo y agote todos los medios para evitar la muerte de dicho establecimiento.

En el día de hoy se ha posesionado del cargo de Sargento Mayor de la fortaleza de Isabel II, el Sr. Coronel de Infantería D. Manuel Adler y Bañeras.

También se ha hecho cargo del servicio espiritual de las tropas que guardan esta ciudad, el capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del ejército D. Sebastian Ginart Ferrer.

DE MADRID

La ponencia encargada de los trabajos preliminares del proyecto de reconstitución de la escuadra, ha redac-

tado un dictamen en el que constan las siguientes bases:

1.ª Exámen de los barcos que han de constituir las unidades de la escuadra.

2.ª Enlace de las defensas de las costas en lo que se relaciona con los ramos de Guerra y Marina

Se hace mención de los puertos que han de servir de refugio y de aprovisionamiento, no solamente en la península, sino en Baleares y Canarias.

También se espresan las relaciones para el mando entre las autoridades de Marina y del Ejército.

Finalmente, se trata en el dictamen de las defensas submarinas y de las defensas fijas que ha de haber en cada puerto

Ayer pasó á Mercadería, al objeto de inspeccionar la parada de caballos semimentales establecida en dicho pueblo, el capitán de caballería D. Jaime Oesa, llegado ayer mismo, al efecto, á esta ciudad.

MILITARES

Han sido destinados al Batallón de Artillería de Menorca los capitanes don Federico Lopez San Justo y D. Prudencio de la Figuera y Lezcano.

Asimismo lo han sido los tenientes D. Faustino Miñon y Lorca, D. Victor Carrasco Amilibia y D. Romon Martinez Garcia.

Por Real orden del día 7 del corriente mes y en virtud de concurso, ha sido nombrado notario de la villa de Santany, D. Antonio Planas Sagrera.

El cónsul general de España en Génova anuncia el fallecimiento en Milán del súbdito español D. José Lago, y remite al ministerio de Estado inventario de los efectos que obraban en poder del fiado; el de España en Santiago de Cuba, el fallecimiento del Subdito español José Gándara, dejando la suma de 100,35 pesetas, que se encuentran en el depósito de testamentarios del referido ministerio; el de España en Marsella, el fallecimiento en China de Agustín Marty, soldado del segundo regimiento de la Legion extranjera, y el embajador de Alemania en esta corte participa también el fallecimiento, á bordo del vapor alemán «Fernaubuco», en la travesía de Montevideo á Buenos Aires del súbdito español D. Serafin de la Fuente.

La compañía inglesa que ha comenzado á importar en España el ganado argentino, ha solicitado de la Compañía del ferrocarril del Norte que construya en Coruña una rampa para el desembarcadero de las reses.

De los periódicos de Barcelona llegados hoy tomamos los siguientes sueltos:

«Por la presente se invita á todos aquellos que puedan presentar proposiciones para el suministro de provisiones frescas y agua con destino á la Armada de S. M. B., en las visitas que ha de hacer á las islas de Mallorca durante el año que fluire en 31 de Marzo de 1903.

Todo artículo, como carne de buey, legumbres y verduras, pan y agua ha de ser ofrecido separadamente.

Las proposiciones de todos los artículos ofrecidos por cada casa, han de extenderse en un solo documento para cada proponente.

Las proposiciones habrán de exten-

darse por duplicado y hechas en moneda peso y medida inglesas.

El modelo del contrato puede verse en la oficina del Consulado general de S. M. B. en Barcelona, 87, Rambla de las Flores, principal, de 11 á 1 mañana de tres á cuatro tarde.»

«Una compañía consignataria ha telegrafado al Ayuntamiento de esta ciudad si podía enviar 800 bueyes y 800 carneros procedentes de Buenos Aires.

«Inmediatamente se reunió la comisión de Abastos la cual ha llamado al Sr. Casanovas, que según se nos dice, ha ofrecido los terrenos que dicho señor posee en el Prat de Llobregat para que el ganado pueda pastar unos días antes de ser sacrificado.»

«El acorazado «Pelayo» zarpará el miércoles para varios puertos del Mediterráneo yendo después á Mahon.

En una circular dictada por el Administrador de Propiedades y Derechos del Estado se advierte á los Alcaldes del partido de Menorca que ha sido nombrado Administrador subalterno de dicha Administración en este distrito D. Juan Ballester Kirchofer.

Conforme á las disposiciones vigentes, desde el día 1.º al 15 del próximo mes de Mayo, estara abierta en la Universidad de Barcelona la matrícula de enseñanza no oficial en los negociados respectivos de la Secretaría general de dicha Universidad, para los alumnos que deseen examinarse en el mes de Julio próximo.

Los alumnos que se matriculen por primera vez de enseñanza no oficial deberán hacer identificación personal ante la Direccion general.

Los derechos de matrícula y académicos se satisfarán en papel de pagos al Estado á razon de 30 pesetas por cada asignatura. Abonarán además en metálico 250 pesetas por derechos de inscripción y 250 para formación del expediente.

DE PALMA

Las noticias que se reciben desde algunos pueblos, respecto á la marcha de la cosecha, continúan siendo satisfactorias en extremo, por cuanto las lluvias caídas estos días han salvado el peligro que había empezado á crear la falta de agua.

A los pueblos mencionados anteriormente y en los que se consideraba salvada la excelente cosecha en perspectiva, podemos añadir hoy á Alaro, Santa Eugenia, Selva y San Juan, en lo que ha llovido estos días con bastante intensidad, lo suficiente para llevar á feliz término las respectivas producciones si los vendables ó otros accidentes no les causan daños.

Las lluvias han sido bastante generales, apesar de no resultar las suficientes para satisfacer las necesidades de la semadura; espérase sin embargo, que dado el aparato que presenta el tiempo estos días, sobrevendrán en breve nuevas lluvias.

BIBLIOGRAFÍA

Bajo una magnífica portada en cuatromía de Huertas, presenta «Blanco y Negro» esta semana originales literarios y artísticos de primer orden. De las «doce planas en color», merecen citarse especialmente «Sevilla en primavera», ilustraciones de Huertas á un artículo de los Quin-

tero; una «Juerga en Eritaña», hermoso cuadro de Garcia y Ramos; «La musa de mi tierra», poesía de Reina, con dibujo polícromo de Estevan; y un magnífico figurín de la casa Reutlinger, de París, á todo color.

Las actualidades, interesantísimas, se refieren al estreno de «Alma y vida», al concurso de esgrima celebrado últimamente en Madrid, á los fallecimientos de los Sres Robert, marqués de Linares y conde de las Almenas, al Sr. Aladro, rey de Albania, y al soldado boer Balderacchi.

Deben leerse la crónica de Blasco y los artículos de la señora Pardo Bazán, hermanos Quintero, Gabaldon y Perez Zúñiga

Movimiento del Puerto

Entrados el 24
De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquina».

Pasajeros llegados hoy de Barcelona y Alcudia en el vapor-correo Menorquina:

DE BARCELONA
D. Antonio Luque; Dolores Galvez é hijo; Mariana Arbona; 4 individuos de tropa, y Mateo Terrés é hijo.—Total, 10.

DE ALCUDIA
D. Simon Ferragu; Juan Bennasa; Julian Bennasa; un individuo de tropa; Juan Ballester; Arnaldo Company; Coloma Ferragu; Antonio Arolas; Emilio Sarzo, y Domingo Queralt.—Total, 10.

Alcaldía de Mahon

ELECCIONES

El domingo día 27 de los corrientes, á la hora de las ocho, se reunirá en las Casas Consistoriales, en sesión pública, la Junta municipal del Censo electoral de este término, con el fin de proceder á la declaración de Candidatos y nombramiento de Interventores y Suplentes para la Mesa de la Seccion 3.ª (Teatro), en la elección de Concejales que debe tener lugar en ella el domingo próximo 4 de Mayo para elegir cinco que corresponden al distrito 2.º de que forma parte, en virtud de lo dispuesto por el Sr. Gobernador de esta provincia por haber sido anuladas las que se efectuaron en dicha Seccion el 10 Noviembre de 1901.

Lo que se anuncia al público á los efectos correspondientes.—Mahon 24 de Abril de 1902.—El Alcalde, Juan Victory.

Telegramas

DE
El Bien Público

Madrid 24.
En el paseo de la Castellana, hirió mortalmente á su novia un cubano empleado en los ferro carriles.

El agresor se presentó á la Delegación de Vigilancia, confesando su crimen.

Madrid 24.
París.—150 españoles que trabajaban en el establecimiento fabril de Castres, pidieron aumento de sueldo, escitando á sus compañeros á declararse en huelga.

En vista de ello, los dueños de dicha fábrica despidieron de sus talleres á los espresados trabajadores españoles.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 24.—10 m.
Fondeado «Isla de Menorca» á las ocho y media sin novedad—Ginart.

Cotizacion oficial

Madrid 23.—4.1.	
4 por ciento interior.	71'90
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	93'50
Billeres Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	460'50
Comp. Arrend. Tabacos.	397'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	37'50 á 37'45
Londres á la vista.	34'55 á 00'00
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos Fidel capuchino y Gregorio obispo.

Santo de mañana.—S Marcos evangelista.

Cultos.—Mañana, fiesta del Evangelista San Marcos, en Sta. María Misa mayor de Rogativas y luego la procesion de rúbrica, la que recorrerá las calles de costumbre, al fin bendicion y adoracion de la Sagrada Reliquia.

En el Carmen y en S. Francisco se verificará también por el interior de la iglesia.

En el Sagrado Corazon á las 7 Misa de Rogativas y procesion por las Religiosas Concepcionistas. Por la noche se verificará, como todos los viernes, el piadoso ejercicio de reparacion al Defico Corazon.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de las Hermanas Carmelitas, calle de Sta. Rosa.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.

Alcaldía de Mahon

ELECCIONES

El Sr. Gobernador civil de esta provincia publica en el «Boletín Oficial» de la misma, núm. 5.501, la siguiente convocatoria sobre elecciones:

«Número 950.—Gobierno civil.—Elecciones municipales.—Circular.—Anuladas por la Comision provincial en 30 de Noviembre de 1901, las elecciones municipales verificadas en la Seccion 3.ª del 2.º distrito de la ciudad de Mahon en 10 de dicho mes y año y habiendo sido confirmado dicho acuerdo por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion por Real orden de 4 de Mar-

zo último, usando de las facultades que me confiere el art. 47 de la Ley municipal, he acordado convocar nueva eleccion de Concejales en la referida Seccion 3.ª de Mahon para el domingo 4 de Mayo próximo, con objeto de cubrir las vacantes que resulten en el 2.º distrito, debiendo por tanto hacerse la designacion de Interventores el día 27 de los corrientes y el escrutinio general el 8 del citado Mayo.

Las operaciones para dicha eleccion y los demás actos subsiguientes, se ajustarán á las prescripciones del Real decreto de adaptacion de 5 de Noviembre de 1890, y á lo dispuesto en los de 30 de Diciembre siguiente y de 24 de Marzo de 1901.—Palma 17 de Abril de 1902.—El Gobernador, Salvador Naranjo.»

En su consecuencia convoco á los electores de la referida seccion 3.ª (Teatro) para que el indicado día 4 de Mayo próximo concurren á emitir en ella sus sufragios para la votacion de cinco concejales que corresponden al distrito 2.º de que forma parte.

Dicha seccion la componen las calles de Cifuentes, Ramis, plaza Esplanada, Vassallo, Pino, Moreras, San Alberto, Bastion, San Bartolomé y Luna.

Lo que se anuncia para conocimiento del Cuerpo electoral, advirtiendo que las listas definitivas de electores quedan desde hoy expuestas al público en la puerta de la susodicha Seccion con arreglo á lo que previene el art. 7.º del Real decreto de adaptacion de la ley electoral vigente á las elecciones de Diputados provinciales y de Concejales.—Mahon 23 Abril 1902.—El Alcalde, Juan Victory.

CASINO "EL RECREO," DE ALAYOR

No habiendo podido proveerse la plaza de conserje de esta sociedad por falta de solicitantes que se hayan conformado en un todo á las condiciones establecidas, la Junta acordó modificarlas y que se anuncie otra vez la vacante por término de cuatro días que terminará el día 25 de los corrientes, durante el cual podrán los aspirantes presentar sus solicitudes.

Las condiciones nuevamente acordadas se hallan en poder del Presidente y á disposicion de los que quieran verlas.—Alayor 21 Abril 1902.—El Presidente, Sebastian Timoner.—P. A. de la J.—Nicolás Riudavets, Srío. 4-4

D. Francisco Seguí Huguet

PROFESOR DE ACORDEON

DA LECCIONES Á DOMICILIO Y EN SU CASA

CIFUENTES N.º 17 2-5

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoracion con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblandece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilacion de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

EN

esta imprenta darán razon de un joven que desea colocacion en clase de sirviente ó cochero. 3-3

SUBASTA VOLUNTARIA

El domingo 11 del próximo Mayo á las 10 de la mañana se venderá á pública licitacion, en el despacho del abogado D. Pedro Ballester, (Portal de Mar, 10) la casa núm. 24 de la calle de Prieto y Caules de esta ciudad, procedente de la herencia de D. Francisco Bals y Ballester. El tipo de la subasta es de 7.000 pesetas y los albaceas vendedores no admitirán postura alguna inferior á dicho justiprecio. Los títulos de propiedad obran en poder del referido letrado; y para informes de la finca pueden dirigirse los postores á D.ª Agustina Tudurí, Prieto y Caules, núm. 31. 1-13

CHOCOLATE-AMATLLER

Nuevas clases especiales elaboradas con solo cacao, azúcar, canela ó vainilla, á los precios de 1'50 y 2 pesetas la libra de 400 gramos. Se vende en las principales tiendas de esta ciudad.

Representantes en Menorca: Sres. Huguet y Maspoeh, Anden de Poniente, 6, Mahon. 1-30

SE VENDE

por un módico precio una estantería tres mostradores y demás enseres de la tienda de tejidos de la casa calle Arravaleta núm. 16.

Imformará D. Bartolomé Gimenez, carpintería, en la misma calle. 24, 26 y 28

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

SALES JULIA

SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMÍA Á LAS

AGUAS DE VICHY

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo; que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons;

y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asato, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

En MAHON principales farmacias